



**Ils ont été reçus par le premier ministre camerounais Joseph Ndioum Gue pour une résolution pacifique de l'affaire qui fait grand bruit.**

Le représentant vietnamien Nguyen Quoc Cuong, par ailleurs vice-ministre des Affaires étrangères du Vietnam vient au Cameroun pour la recherche des solutions à l'affaire Viettel Cameroun SA (Nexttel, de son nom commercial). Il s'agit de la bataille pour le contrôle de cette entreprise de télécommunication que se livrent ses deux actionnaires à savoir : Viettel Global et Bestcam.

La première société, détenue par l'armée vietnamienne, contrôle 70 % des parts de Nexttel et la seconde société, propriété du milliardaire camerounais Baba Danpullo, détient le reste des parts, soit 30 %. Au terme de son audience à Yaoundé, Nguyen Quoc Cuong a déclaré que le Premier ministre vietnamien, Nguyen Xuan Phuc, accordait une attention particulière à la résolution pacifique de ce conflit du fait de son attachement à la coopération entre les deux pays. « Le gouvernement vietnamien est responsable de la protection des entreprises vietnamiennes à l'étranger, y compris de l'investissement de Viettel au Cameroun, d'un montant évalué à 210 milliards de FCFA, et a appelé le gouvernement camerounais à exprimer les points et actions de protection des investissements étrangers de Viettel Global, conformément à la législation et aux accords bilatéraux signés par le Cameroun et aux engagements internationaux de chaque partie », a ajouté l'émissaire vietnamien.

## **de l'espoir pour la résolution du conflit**

«Nous espérons que le gouvernement camerounais comprendra pleinement la bonne volonté du Vietnam et considèrera les avantages essentiels du peuple camerounais comme une solution aux différends de Nexttel. La voie diplomatique et la politique de protection des investissements étrangers, en conformité avec le droit camerounais et la pratique internationale, ainsi que l'accord entre les deux entreprises communes sont le moyen le plus raisonnable de régler le conflit avant que l'affaire ne soit traduite devant le tribunal international», a déclaré, pour sa part, Do Manh Hung, le directeur général de Viettel Global, au sujet de la possibilité d'organiser une réunion bilatérale de haut niveau.

Selon Viettel Global, Baba Danpullo a pris « de nombreuses mesures illégales pour empêcher les Vietnamiens de travailler dans les bureaux de la coentreprise de Viettel au Cameroun à partir de novembre 2018 ». Ces griefs sont rejetés par l'actionnaire camerounais qui accuse la partie vietnamienne d'importer massivement la main-d'œuvre, au détriment des Camerounais qui seraient ainsi marginalisés par l'actionnaire majoritaire de Nexttel.

L'arbitrage des autorités camerounaises reste attendu. La visite de l'envoyé spécial du Premier ministre vietnamien se poursuivra jusqu'au 7 mai 2019. En plus de travailler avec le ministère des Affaires étrangères, Nguyen Quoc Cuong devrait tenir des réunions sur la coopération commerciale avec plusieurs autres membres du gouvernement camerounais.

---